平成25年度「岐阜県ふるさと教育週間」実施報告書

学校名	高山市立 栃尾小学校
実施期間	平成25年11月5日(火)~11月8日(金)
実施概要	北稜中学校区の2園 2小学校 1中学校の連携週間
	「平成25年度 ふるさと教育週間 (祖父母参観日及び合唱交流)」
実 施 内 容	学習・取組の分野
	□自然  □歴史  □文化  □産業  ■その他
	公開の方法
	■授業公開 ■成果発表 ■交流活動 ■講演会等
	□地域行事等参加 □その他
来 校 者 数	保 護 者 8 2 人
	地域関係者 30人 計 112人
実施 状況	北稜中校区(本郷保育園 栃尾保育園 本郷小学校 栃尾小学校 北稜中学
	校)では連携して、11月5日(火)~8日(金)までを「ふるさと教育週間
	」と位置付け、地域をあげての「地域あいさつ声掛け運動」や小中の合唱交流
	会(8日)等を行った。祖父母参観日はその中の中核となる催しである。当日
	は5校時の授業参観で、これまで積み上げてきた「話す・聴く」力を発揮した
	授業づくりや、終末を大切にして基礎的基本的学力がしっかり身に付いたかを
	確かめる取り組みを示すことができた。また、その後の交流会では保護者・祖
	父母と一緒に児童による「栃っこたから太鼓」の発表や、京都大学防災研究所
	の宮田秀介先生によるおもに土石流災害についての「防災講演会」で学ぶこと
	ができた。
	地域あいさつ声掛け運動では今年度も北稜中校区全体で取り組むことで、「
	ふるさとに自信と誇りの満ち溢れた子」の育成を目指すことができた。また、
	中学校との合唱交流会では、ポスターで栃尾地区に広く宣伝し、約70名の保
	護者や地域の方が聴きに来てくださった。今年は保育園児も参加し、「北稜校」
	区は一つ」という理念のもと充実した交流会を行うことができた。
	○合唱交流会 - 1 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2
成果及び課題	・子どもが、中学校のお兄さん・お姉さんと会えることがとても嬉しかったみたいで、そ
	れだけでも子どものためによい経験ができて良かったのではと思いました。
	・合唱を聞かせていただきました。小中それぞれに意識し合って、合唱だけでなく意見交換などにいる。
	換も皆いい意見を積極的に出せる姿を見て、素晴らしいと思いました。
	○祖父母参観日 - 振尾小学校の祖公母会知日に参加しました。名学年上は、祖公母の古の目学者が名く
	・栃尾小学校の祖父母参観日に参加しました。各学年とも、祖父母の方の見学者が多く、 家族全員で子どもの成長を見守ってくれているのだと思うと感激しました。
	家族生員で子ともの放長を見する ( \ れ ( いるのたと思りと感激しました。   ○地域あいさつ声かけ運動
	・元気よく、しっかり挨拶してくれます。小学校のハイタッチが、とにかく一日のスター
	トの元気をもらったような気持ちになれます。とても大好きです。
	・以前よりも恥ずかしい感じだった中学生も、挨拶ができるようになったと思います。